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Córdoba 
finalizó 
2024 
con 103 mil 
hectáreas 
quemadas 
FUEGO. El del año pasado fue el registro 
más alto en cuatro años y el sexto de mayor 
superficie consumida en dos décadas.

El año pasado, los incendios foresta
les y rurales consumieron 103.327hec
táreas, lo que coloca a 2024 como el 
sexto año más crítico de los últimos 
20.

Las cifras se desprenden del infor
me publicado por Infraestructura de 
Datos Especiales de Córdoba (Idecor). 
Allí surge que el mes más crítico del 
año fue, por lejos, septiembre.

El mayor incendio de 2024 fue el 
que se inició en Capilla del Monte y se 
extendió hasta San Marcos Sierras, 
Ongamira y La Granja. Consumió 
42.046 hectáreas en cinco departa
mentos. Luego le siguieron El Duraz
no-Pinar de los Ríos (10.644 hectáreas)

y la ladera sur del cerro Champaquí 
(7.614).

Según el informe, los focos en todo 
el año pasado fueron 578, concentra
dos mayoritariamente en septiembre.

De las más de 100 mil hectáreas 
quemadas, unas cinco mil fueron de 
bosques nativos, el mayor capital 
ambiental que tiene la provincia.

Páginas 16 y 18
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CET y Casino 
Victoria pican 
en punta en la 
licitación por 
casinos y “slots”
lotería. El grupo de Roggio y Caruso y la 
empresa de Daniel Mautone y del “Taño” 
Angelici lideran la compulsa del juego.

Juan Manuel González
jmgonzalez@lavozdelinterior.com.ar

Las empresas CET, de Aldo Roggio 
y Miguel Ángel Caruso, y Casino Vic
toria, de Daniel Mautone y Daniel 
Angelici, lideran la nueva licitación 
de casinos, slots y hoteles con la cual 
la Lotería apunta a cambiar la matriz 
del juego en Córdoba.

Ayer, la comisión técnica que eva
lúa las propuestas determinó que la 
mendocina Fuente Mayor -Grupo 
Kristich- y Boldt -de la familia Taba- 
nelli- “no constituyeron de manera 
correcta la documentación requerida 
en lo referente a garantías de cau
ción”, por lo cual, si no logran dar 
vuelta esta impugnación en los pró
ximos días, quedarán excluidas de la 
apertura del “sobre número 2”, el que 
contiene la propuesta económica 
que definirá la licitación.

Al mismo tiempo, se supo que CET 
tendría prácticamente asegurada su 
continuidad en el negocio del juego 
en Alta Gracia, en Río Ceballos y en 
Cruz del Eje. Son las tres ciudades 
donde además debe construirse 
infraestructura (salas u hoteles).

En este renglón de la licitación fue 
excluida Casino Victoria porque pro
puso construir una sala en Villa 
Allende, una localidad donde Daniel 
Angelici operó durante décadas el 
bingo. Sin embargo, por estar a 
menos de 20 kilómetros de la ciudad 
de Córdoba, la apertura de un casino 
allí está vedada.

Como ya se dijo, salvo que logren 
apelar la resolución técnica, Boldt y 
Fuente Mayor ya estarían fuera de la 

compulsa, mientras que Casino 
Victoria fue invalidada a participar de 
la disputa en el corredor Alta Gracia- 
Río Ceballos-Cruz del Eje.

En la ciudad del norte, CET ya 
empezó el proceso de construcción 
del nuevo casino. La Provincia apor
tará la infraestructura en cloacas, en 
alumbrado y en rutas. En Río 
Ceballos, debe construirse una nueva 
sala de casino. Y, en Alta Gracia, se 
espera una ampliación del Sierras 
Hotel, para que tenga al menos 60 
habitaciones. Desde el año pasado, el 
Sierras Hotel está en manos de 
Lotería porque no se le prorrogó a 
CET la concesión.

CET, con un pie adentro
Con estas novedades en la licita

ción, CET tendría un pie dentro del 
esquema del juego, por lo que la dis
puta sería con Casino Victoria por la 
explotación de las tragamonedas y 
los casinos en los anillos “turístico” 
(salas ubicadas en la costanera Carlos 
Paz, Cosquín, La Falda, Embalse, 
Almafuerte, Mina Clavero, Miramar, 
San Francisco y Villa María) y “fede
ral” (salas en el centro de Carlos Paz, 
Corral de Bustos, Cruz Alta, 
General Roca, Río Cuarto, Laboulaye 
y Morteros).

La pelea estará en el canon que le 
pagarán a la Lotería por la explota
ción de las tragamonedas. El “piso” 
que solicita el Gobierno provincial es 
el 21% de la facturación bruta de cada 
máquina.

En Lotería, admiten que CET y 
Casino Victoria tienen poco margen 
para mejorar ese piso: en las “traga-

PEDRO CASTILLO

SOBRES. La comisión técnica de Lotería avanza en el análisis de las ofertas.

21%
Piso del canon. Lotería de Córdoba 
solicita como piso el 21% de la 
recaudación bruta de las tragamone
das. Además, las empresas deberán 
pagar un canon único.

monedas”, la presión tributaria 
(incluido el canon) es del 62%. A esto 
se suma el 42% que aplica 
Nación sobre la ganancia de la 
empresa.

Así, cada máquina de slots destina 
el 94% de su recaudación a premios. 
El resto (6%) es para sostener el costo 
impositivo y de canon, los gastos 
operativos y las ganancias.

Por eso, la lupa estará en el “canon 
único”, una suma que las adjudicata- 
rias del juego deberán pagar por úni

ca vez, aunque podrán hacerlo en 
cuotas.

En cambio, por los juego de paño y 
los servicios anexos de los casinos 
(gastronomía, espectáculos, etcéte
ra), la Provincia no percibirá ningún 
canon.

En Lotería entienden que el “canon 
cero” es la mejor forma de incentivar 
la inversión privada en los casinos, 
que actualmente operan a pérdida. 
Como ya se informó, el casino de 
Carlos Paz es el único que seguirá en 
manos de la Lotería.

Aunque CET mantendrá la conce
sión de la totalidad de las tragamone
das hasta 2027, quienes ganen la lici
tación comenzarán a operar los jue
gos de paño, los bares y los hoteles 
en marzo próximo.

También para ese mes será el tras
paso de personal: 170 empleados de 
casinos serán absorbidos por los pri
vados que obtengan la concesión de

2027. Todo el parque de 
"tragamonedas” -actualmente 
funcionan 4.022, pero la ley permite 
hasta cinco mil- deberá ser renovado 
en 2027. Por mes, Lotería tiene 
capacidad de homologar 
200 nuevas máquinas.

las salas. En paralelo, 160 bancarios 
serán “pasivizados”. Con esto (ade
más de la no cobertura de vacantes), 
en Lotería aseguran que tendrán una 
plantilla de 430 empleados, 520 
menos de los que había hace un año.

“Desde marzo, Lotería deja de per
der $ 105 millones por mes, que es el 
rojo operativo de los casinos”, repite 
David Urreta, el presidente a la 
Lotería.

¿Fin del monopolio?
¿Hay margen para que sólo una 

empresa se quede con toda la torta 
del juego? Técnicamente, sí; política
mente, parece mucho más difícil.

“Los cordobeses dejarán de subsi
diar actividades que no son renta
bles, dándoles lugar a la libre compe
tencia y a los capitales privados que 
conservarán y generarán nuevas 
fuentes laborales y renovadas alter
nativas turísticas para Córdoba”, 
dijo Lotería este viernes en un comu
nicado.

En estos días, Urreta también dice 
que este proceso licitatorio encarado 
por su gestión terminará con el 
monopolio del juego en Córdoba. 
Como se sabe, desde hace 
23 años, CET es el único operador 
de slots.

Todo el parque de “tragamonedas” 
-actualmente funcionan 4.022, pero 
la ley permite hasta cinco mil- debe
rá ser renovado en 2027. Incluso CET 
debería hacer esta inversión.

En Lotería sostienen que desde 
marzo, una vez que esté resuelta la 
licitación, la compra y homologación 
de las más de cuatro mil máquinas 
demandará al menos un año y 
medio, a razón de 200 revisiones téc
nicas por mes.

Asimismo, entienden que, al unifi
car juegos de paño, slots y servicios, 
se “eficientiza la industria del juego”, 
que cada mes deja (a valores actua
les) unos $ 3 mil millones para inver
sión social, en particular el Paicor: 
$ 1.300 millones corresponden a 
ganancias de Lotería; $ 1.700 millo
nes, a impuestos directos, y el 4%, 
que llega a los municipios.

MARTÍN LLARYORA

Defensa del gobernador 
a la suba de impuestos

El gobernador Martín Llaryora destacó 
la importancia de la recaudación 
impositiva "porque sostiene la 
educación, la salud y la infraestructura”. 
En diálogo con Cadena 3, Llaryora 
advirtió que, "si se deja de invertir” en 
esos servicios fundamentales, "en dos, 
tres o cuatro años, no habrá condiciones 
para el desarrollo". El mandatario 
también explicó que los impuestos "se 
fueron actualizando por los coeficien

tes” y sugirió que quienes enfrentan 
dificultades económicas pueden 
acceder a las exenciones. "En Córdoba, 
el que no puede pagar impuestos tiene 
eximiciones, así que aquel que no pueda 
lo difiere hasta que pueda”, agregó. 
Llaryora anticipó que "está cerca" de 
cumplir las pautas del Pacto de Mayo.

IMPUESTOS PROVINCIALES

Para De Loredo, el 
aumento es escandaloso

"Los cedulones del impuesto Inmobilia
rio provincial dan cuenta de un aumento 
escandaloso. Probablemente uno de los 
más altos en décadas”, dijo Rodrigo de 
Loredo al cuestionar las subas. De 
acuerdo con los números del radical, 
"con una inflación en 2024 de 117,8%, y 
un pronóstico inflacionario para 2025 
que oscila entre el 18 y el 26%, Martín 
Llaryora, sin ahorrar un solo gasto en su 
administración, resuelve exprimir a los

cordobeses con un confiscatorio 
aumento que en promedio supera el 
200%, con casos que incluso llegan al 
600% de incremento”. "El arte de la 
mentira y del engaño del gobernador 
Llaryora es total, porque en este tema ni 
siquiera fue de frente”, dijo el diputado 
alineado con Milei.

LEGISLATURA

Largas colas 
de agentes contratados

Ayer se registraron largas colas de 
empleados transitorios en la Legislatura 
cordobesa, que esperaban para la firma de 
sus legajos. Todos habían sido intimados a 
presentarse bajo advertencia de que no 
cobrarían el sueldo de enero si no tenían 
sus legajos completos. Desde la 
Legislatura se explicó que la vicegoberna
dora Myrian Prunotto decidió que todos 
los contratados deben actualizar su legajo, 
tal como marcan las disposiciones.

mailto:jmgonzalez@lavozdelinterior.com.ar
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Ciudadanos

Incendios 
en Córdoba.Hubo 578 en 2024, con 103 mil hectáreas quemadas

La Voz

LA VOZ

EN LLAMAS. La superficie afectada en 2024 fue la segunda mayor de la última década, sólo superada por la del récord de 2020.

FUEGO. Septiembre fue, por lejos, el peor mes. 
En 10 años, se acumulan 760 mil hectáreas 
afectadas. Y en dos décadas, 1,5 millones.

Fernando Colautti
fcolautti@lavozdelinterior.com.ar

D
urante el año 2024 se 
quemaron 103.327 hectá
reas por incendios fores
tales y rurales en todo el 
territorio de la provincia de Córdoba. 

El 90% de esa superficie se concen
tró en tres meses (julio, agosto y sep
tiembre) que sumaron una gran can
tidad de focos de alto impacto.

La cifra de 2024 es la segunda 
mayor de los últimos 10 años; sólo en 
2020 fue superior, con aquel negro 
récord de 341 mil hectáreas.

Si se toman las dos últimas déca
das, hubo cuatro de esos 20 años (de 
2004 a 2024) en lo que la cifra superó 
a la de 2024.

El impacto de los incendios, en tér
minos ambientales y económicos, 
toma aún mayor envergadura cuan
do se lo observa de modo acumulati
vo: en los últimos 10 años pasaron 
por fuego en Córdoba 746 mil hectá
reas, y en la década anterior fueron 
otras 824 mil hectáreas.

De ese modo, el acumulado 
impacta con 1.570.000 hectáreas 
hechas humo en 20 años. Para 
dimensionar, es el 10% de la superfi
cie total de 16 millones de hectáreas 
que dibujan el mapa de Córdoba.

El año que pasó
Las cifras de 2024 corresponden al 

informe oficial ahora publicado por 
el Idecor (Infraestructura de Datos 
Espaciales de Córdoba), con el rele- 
vamiento del último trimestre.

Coinciden con la estimación de 
100 mil hectáreas que La Voz había 
planteado en noviembre pasado, 
cuando ya se tenía certeza del enor
me volumen quemado, sobre todo 
entre agosto y septiembre.

Entre octubre, noviembre y 
diciembre se sumaron 7.365 hectá
reas quemadas, con 98 incendios. De 
ese trimestre, octubre fue el de 
mayor incidencia, con 6.375 hectá
reas y 58 focos. Noviembre tuvo 21 
incendios y en diciembre hubo 19.

Este trimestre final de 2024 regis
tró notoriamente menos fuego que el 
mismo período del año anterior. La 
diferencia a favor estuvo marcada 
por las lluvias; octubre y noviembre 
de 2024 registraron intensas precipi
taciones en la provincia.

El contraste es notorio con los 
meses previos: de junio a septiembre 
de 2024 se dio una prolongada sequía 
en la provincia, con amplias áreas 
que no registraron ninguna lluvia en 
cinco meses, lo que generó las condi
ciones para que los focos fueran más 
fáciles de encender y mucho más 
complejos de contener.

Sólo basta con comparar los cuatro 
trimestres del año 2024 para obser
var las marcadas diferencias entre 
ellos: el primero sumó 1.363 hectá
reas afectadas; en el segundo se con
taron otras 1.124; el tercero (julio, 
agosto y septiembre) fue severamen
te complicado con 93.475 hectáreas, 
y el cuarto (de octubre a diciembre) 
agregó 7.365 hectáreas más.

Como ocurre históricamente, por 
razones estacionales y climáticas, de 
julio a octubre se reporta la mayor 
cantidad de focos de friego.

Desde el año pasado, las áreas 
afectadas por el fuego se miden en 
un trabajo conjunto que coordina la 
Secretaría de Gestión del Riesgo de la 
Provincia, entre técnicos de la Comi
sión Nacional de Actividades Espa
ciales (Conae), del INTA, del Ministe
rio de Ambiente y Economía Circular, 
del Ministerio de Bioagroindustria, 
del Observatorio Hidro-Meteorológi-

La superficie afectada, año por año
En miles de hectáreas quemadas.
En la provincia de Córdoba.
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co de la Provincia, de la Federación 
de Bomberos Voluntarios y de la 
Agrupación Serrana de Bomberos 
Voluntarios, con el apoyo del Idecor.

Los cinco mayores de 2024
El mayor incendio de 2024 fue el 

que se inició en Capilla del Monte y 
Los Cocos y se agigantó hasta San 
Marcos Sierras, Ongamira y La Gran
ja, abarcando 42.046 hectáreas en 
cinco departamentos (Punilla, Colón,

Cruz del Eje, Ischilín y Totoral).
Luego le siguieron, en tamaño, el 

de los parajes El Durazno y Pinar de 
los Ríos (en Calamuchita), con 10.644 
hectáreas; el de sur del cerro Cham- 
paquí (entre Traslasierra y Calamu
chita) que quemó 7.614 hectáreas en 
la zona más alta de las Sierras Gran
des; el del Camino de los Túneles y 
Quebrada La Mermella (en Pocho), 
con 6.900 hectáreas afectadas, y la 
sucesión de focos en pocos días 

entre La Calera y Malagueño (en el 
Gran Córdoba), con 5.000 hectáreas.

Sólo esos cinco enormes incen
dios suman 73 mil de las 103 mil hec
táreas totales del año.

1,6 incendios por día
Según los informes oficiales, en 

todo el año 2024 se detectaron 578 
focos de incendios rurales y foresta
les (sin contar a los muy chicos que 
fueron sofocados poco después de 
iniciados).

Pero, otra vez, las diferencias 
según los meses es notoria. En el pri
mer trimestre hubo 24 focos. En el 
segundo se relevaron 93. En el terce
ro la suma llegó a 363. Y en el cuarto 
se reportaron 98 incendios.

El promedio, en todo el año, fue de 
1,6 focos por día. Pero esa media 
combina meses como febrero, con 
un incendio cada tres días, con sep
tiembre, cuando se notificaron unos 
nueve por cada día, y algunos de ellos 
alcanzando enormes dimensiones.

Bosque nativo, la gran pérdida
Otro informe reciente marcó un 

impacto singular del fuego. De las 
más de 100 mil hectáreas afectadas 
en 2024, cinco mil (el 5%) fueron de 
bosques nativos, el mayor capital 
ambiental que Córdoba debiera con
servar del avance de las llamas.

Los bosques resultan claves para la 
sustentabilidad ambiental de la pro
vincia. Pero cada año, su superficie 
de cobertura se va reduciendo. En los 
últimos tiempos, ya más por fuegos 
que por desmontes.

Es un dato relevante en una pro
vincia donde solo se conserva el 3% 
de los bosques nativos en buen esta
do de conservación, de las 12 millo
nes de hectáreas que supo contar 
hace un siglo, antes del avance de las 
urbanizaciones y de las actividades 
agropecuarias.

Pero ese 3% (unas 350 mil hectá
reas, de las 16 millones de todo el 
mapa provincial) se ve amenazado 
cada año por más desmontes y por 
nuevos incendios.

mailto:fcolautti@lavozdelinterior.com.ar
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Los planes 
para la Guardia 
Urbana 
Municipal 
en 2025
CIUDAD DE CÓRDOBA. En 2024, realizó 85 mil 
intervenciones en la vía pública. Las autoridades 
aseguran que este año será de crecimiento.

MUNICIPALIDAD

CUÁNTOS. La fuerza de seguridad municipal cuenta con 400 agentes y 70 móviles. Estaba previsto sumar más en su primer año.

Diego Marconetti
dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar

La Guardia Urbana Municipal (GUM) 
de la ciudad de Córdoba cerró su primer 
año de funcionamiento con un balance 
que asume como positivo, marcado por 
más de 85.000 intervenciones en la vía 
pública, de acuerdo a datos oficiales, y 
un proceso de adaptación que, según el 
secretario de Seguridad Ciudadana, 
Claudio Vignetta, muestra un camino 
prometedor para el fúturo.
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No obstante, quedó en el tintero el 
crecimiento en recursos que se había 
prometido con más autos y más perso
nal. Pero eso no impidió que se incre
mentara el área de cobertura, de los 12 
originales a 37.

La GUM, que comenzó a operar en la 
Capital en marzo de 2024 y es uno de los 
caballitos de batalla de la gestión de 
Daniel Passerini, busca fortalecer la 
seguridad preventiva y mejorar la convi
vencia ciudadana a través de acciones 
coordinadas con la Policía y otros orga

nismos municipales.
Claudio Vignetta destacó que este 

primer año fue un período de aprendi
zaje y ajustes tanto para los ciudadanos 
como para los agentes de la Guardia. 
“Fue un año de adaptar a la gente, de que 
se conozca el sistema”, afirmó.

Reconoció las críticas iniciales, pero 
subrayó que “todo cambio genera resis
tencia” y que los resultados empiezan a 
ser visibles.

La GUM no reemplaza a la Policía, 
enfatizó Vignetta, sino que la comple
menta con tareas preventivas y de asis
tencia en situaciones menores que for
talecen el vínculo entre la Municipalidad 
y los vecinos.

Durante 2024, la Guardia Urbana 
operó en 37 corredores estratégicos, 
incluidos lugares clave como el parque 
Sarmiento y la avenida Circunvalación.

Los cambios
En total, la fuerza municipal cuenta 

con 400 efectivos y 70 móviles equipa
dos con tecnología, incluyendo cámaras 
inteligentes y sensores. Estas herra
mientas permiten monitorear en tiempo 
real y optimizar los recursos, según 
explicó el secretario.

Los guardias ya están equipados con 
chalecos antibala, lo que les permitió 
ampliar los horarios de vigilancia hacia 
la madrugada en algunos corredores, lo 
que permite que la Policía derive sus 
recursos a áreas más complejas.

Aún no cuentan con armas de letali
dad reducida, tal como se esperaba ini
cialmente. Pero Vignetta aseguró que ya 
hay una veintena de guardias capacita
dos para usarlas, por lo que se espera 
pronto ese equipamiento.

Qué se hizo en 2024
Las intervenciones incluyeron desde 

el acompañamiento a conductores con 
vehículos averiados hasta el control de 
cuidacoches, operativos en fiestas clan
destinas y la recuperación de espacios 
públicos como plazas.

Entre los logros destacados, la GUM 
implementó un sistema informático de 
control interno que registra todas las 
intervenciones y genera mapas de calor 
para identificar las zonas con mayor 
necesidad de atención.

Además, los agentes recibieron for
mación en conducción, seguridad, pri
meros auxilios y atención de crisis, lo 
que les permite actuar con profesiona

lismo en situaciones críticas.
El funcionario también subrayó la 

importancia de asignar a los mismos 
agentes a sectores específicos para 
fomentar la confianza con la comunidad.

Uno de los aspectos que más sor
prendió fúe el impacto positivo de tareas 
aparentemente menores, como la bús
queda de mascotas perdidas. “Genera 
una satisfacción muy importante”, 
comentó Vignetta, destacando que 
estas acciones ayudan a reconstruir un 
vínculo con las fúerzas de seguridad.

Otro logro fue el control de más de 
2.000 cuidacoches en 2024, incluyendo 
la detección de comportamientos vio
lentos que derivaron en denuncias ante 
la Justicia.

Lo que viene en 2025
Para este año, las autoridades munici

pales prometen consolidar los avances 
logrados y expandir las capacidades de 
la Guardia Urbana.

Entre los objetivos principales para 
2025, se espera duplicar la flota de vehí
culos y aumentar el personal a 800 efec
tivos. También se planea la incorpora
ción de bicicletas eléctricas y motos 
para facilitar el patrullaje en parques y 
paseos.

Otro pendiente del año pasado que se 
espera implementar este es la expan
sión de guardias caminando por las 
calles de la ciudad.

Además, se evalúa la creación de una 
escuela de formación para agentes de la 
GUM, lo que profesionalizaría aún más a 
lafúerza.

LA VOZ

LO NUEVO. En 2025 se prevé sumar agentes en moto, en bicis y a pie por los barrios.

Otra novedad es que en los próximos 
días, el personal finalmente recibirá su 
indumentaria. Hay que recordar que fúe 
el primer traspié que sufrió la iniciativa, 
ya que desde la oposición se denunció 
sobreprecios en la adquisición de los 
uniformes lo que derivó en que se echa
ra a un funcionario.

En cuanto a la tecnología, la Munici
palidad trabaja en la integración de siste
mas de monitoreo para mejorar la segu
ridad urbana. La iniciativa “Ojos en Aler
ta”, que vincula cámaras y otros disposi
tivos de vigilancia, podría ser un compo
nente clave en esta estrategia.

Y se apuesta a la presencia munici
pal en el 911, lo que permitiría la inte
gración de todas las emergencias de la 
ciudad en un sólo número: seguridad, 
bomberos, ambulancias y Defensa 
CiviL Aunque sin desarticular los siste
mas actuales.

La Guardia Urbana enfrenta desafíos 
importantes, como mejorar la comuni
cación con la ciudadanía para que ésta 
comprenda mejor sus fruiciones. Según 
Vignetta, “la gente todavía desconoce la 
fúnción de la guardia urbana”, un aspec
to que será prioritario abordar en 2025. 
A pesar de estas dificultades, el secreta
rio confía en que la GUM seguirá ganán
dose la confianza de los cordobeses a 
través de su presencia constante y su 
enfoque en la prevención.

En su balance, Claudio Vignetta des
tacó que la Guardia Urbana representa 
un modelo innovador de seguridad ciu
dadana que busca humanizar la relación 
entre el Estado y los vecinos.

mailto:dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar
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Más de 10 años produciendo en Córdoba 
para el campo argentino.

J NEW HOLLAND

CNH
Breaking 
New Ground

E
n tiempos donde los márge
nes económicos de la pro
ducción agropecuaria son 
estrechos, y el reclamo de los 
productores hacia el Estado tiene el 

foco puesto aliviar la carga impositiva 
-en especial las retenciones-, hay 
gestos que desde la política pueden 
ayudar a mejorar el momento.

Y ese guiño podría venir por el lado 
de los municipios de la provincia, a 
partir del cobro de una tasa que reali
zan sobre el traslado de la hacienda.

Se trata de la contribución que 
históricamente perciben como 
derecho de oficina, más allá de que 
resulte paradójico porque ya hace 
cuatro años que dejaron de prestar ese 
servicio.

El pago de la tasa se institucionalizó 
a partir del servicio que prestaban las 
municipalidades y comunas para el 
control de existencias ganaderas. Bajo 
el amparo de la Ley de Marcas y Seña
les, vigente desde 1973, el productor 
debía informar los nacimientos y las 
muertes para conformar sus existen
cias y así poder recibir la autorización 
para mover la hacienda.

Luego, cuando el Servicio Nacional 
de Sanidad y Calidad Agroalimentaria 
(Senasa) centralizó toda la informa
ción referida a las existencias, la fun
ción de los municipios quedó sin efec
to. No obstante, se siguió mantenien
do el pago de la tasa como autoriza
ción para el traslado de hacienda.

La Provincia no cobra este derecho 
de oficina, sino que delega esa tarea a 
los municipios. Aunque se podría 
modificar la ley para eliminar el cobro, 
el paso legislativo nunca se dio y la

PANORAMA AGROPECUARIOEl peaje que los municipios se resisten a no cobrar
discusión principal sigue siendo el 
precio y no el fondo de la cuestión.

En 2002, a través de la Secretaría de 
Ganadería, la Provincia promovió un 
cambio para simplificar y agilizar el 
trámite; definió que el documento de 
tránsito animal (DTA) emitido por el 
Senasa es el único válido para consta
tar el movimiento de animales. En ese 
entonces, y para justificar la interven
ción municipal, se estableció que el 
documento debía estar visado por los 
municipios y comunas.

En 2005, el tema de las guías 
ganaderas ya generaba controversia 
en el Ministerio de Gobierno de la pro
vincia, debido al valor que había 
alcanzado las tasas. Los municipios 
teman autonomía para fijar sus valo
res, lo que resultaba en tarifas distintas 
entre ellos.

En ese momento se intentó estable
cer una banda de precios referenciada 
en kilos de novillo o capón de cerdo. 
Sin embargo, la discusión principal 
seguía siendo el precio y no el sistema.

Durante el gobierno de Mauricio 
Macri se implementó un sistema digi
tal llamado Documento Único de 
Tránsito (DUT). Este sistema unificó el 
certificado sanitario con el control de 
marcas. El objetivo principal fue agili
zar el trámite para los productores, 
permitiéndoles gestionar las guías 
desde sus computadoras, sin tener 
que ir físicamente a las oficinas. De 
esa forma, los productores pagaban 
por el servicio al Senasa y al municipio 
mediante transferencia electrónica.

Para poder usar el sistema, el Minis
terio de Agricultura de Córdoba llevó a 
cabo el proceso de digitalización de

más de 20 mil marcas y seis mil seña
les inscriptas en el registro provincial.

Antes de la implementación de la 
autogestión, los municipios verifica
ban manualmente la propiedad de la 
hacienda usando boletos de marcas y 
señales. Los empleados municipales 
comparaban la información del boleto 
con la guía de transferencia del gana
do. Si la información coincidía, se 
actualizaba el registro de la cantidad 
de animales del productor. Por este 
servicio, los municipios cobraban un 
“derecho de oficina”, ya que involucra
ba la tarea de un oficinista.

En los últimos tiempos, las quejas 
contra la tasa municipal comenzaron a 
tomar nuevamente dimensión, en 
especial por parte de los productores 
de cerdo que tienen un alto movi
miento de animales.

Las denuncias contra algunos 
municipios, por cobrar tarifas excesi
vas por el “derecho de oficina” que ya 
no se prestaban, comenzaron a crecer. 
Mientras en algunos municipios, la 
contribución es de 500 pesos por ani
mal, en otros llega hasta 4.000 pesos.

La Provincia, consciente del proble
ma a partir de algunos planteos lleva
dos a cabo por entidades rurales, deci
dió buscar una solución a través de la 
mesa provincia-municipio, donde se 
reúnen los bloques políticos de los 
intendentes.

La propuesta, que tendría el visto 
bueno del gobernador Martín Llaryora 
según se puso en evidencia en la últi
ma reunión con la mesa de enlace 
provincial, sería llegar a un acuerdo 
con los municipios para que eliminen 
el cobro a partir del próximo año.

Expoagro: Guillermo Francos 
se reunió con los organizadores

PRENSA EXPOAGRO

ENCUENTRO. Francos (al centro), en la reunión con los representantes de Expoagro.

EXPOSICIÓN. Representantes de la empresa Exponenciar invitaron de manera formal al presidente lavier Milei a visitar la muestra en marzo.
El jefe de Gabinete de ministros de 

la Nación, Guillermo Francos, recibió 
días atrás en Casa Rosada a represen
tantes de la empresa Exponenciar, 
organizadores de la muestra agroin- 
dustrial Expoagro.

En esta reunión estratégica, Fran
cos dialogó con Martín Schvartzman, 
CEO de Exponenciar, y Rafael Mag- 
nanini, del área institucional, con el 
objetivo de conocer los avances y 
novedades de Expoagro 2025 edición 
YPF Agro, que se desarrollará del 11 al 
14 de marzo en el Predio Ferial y 
Autódromo de San Nicolás, sobre la 

autopista que une Buenos Aires con 
Córdoba.

Invitación al Presidente
Durante el encuentro con Francos, 

Schvartzman formalizó la invitación 
al presidente de la Nación, Javier 
Milei, y su gabinete para participar de 
la próxima edición de muestra, reco
nocida como la Capital Nacional de 
losAgronegocios.

Desde Exponenciar destacaron la 
relevancia de contar con la presencia 
de las máximas autoridades naciona
les en un evento que, año tras año, 
convoca a más de 600 expositores y 
más de 180 mil visitantes.

Al respecto, Francos expresó; 
“Agradecemos la visita de Martín 
Schvartzman y de Rafael Magnanini, 
en representación de Expoagro, quie
nes me extendieron la invitación para 
el presidente Javier Milei y todo el 
Gabinete para participar de la próxi
ma edición de Expoagro, a realizarse 
entre el 11 y el 14 de marzo”.

En la misma línea, destacó; 
“Expoagro es una de las muestras 
agropecuarias más importantes de la 
región, y punto de encuentro de los 

principales actores del sector agroin- 
dustrial. Como todos los años, estaré 
presente en esta nueva edición que, 
según sus organizadores, se perfila 
como un éxito rotundo, debido a la 
enorme demanda de espacios expo
sitivos que vienen realizando las 
principales firmas ligadas al sector«.

Por su parte, Schvartzman destacó 
la importancia del encuentro.

“Valoramos la apertura demostra
da por el Gobierno durante esta reu
nión y a lo largo de todo el año, que 
incluye su participación en la última 
edición de la megamuestra agroin- 
dustrial a cielo abierto de la región, 
donde asistieron el presidente Javier 
Milei, el jefe de Gabinete Francos y 
parte del gabinete. Este vínculo con
tinuo fortalece nuestro compromiso 
conjunto para impulsar la agroindus- 
tria argentina y proyectarla hacia el 
escenario global”, remarcó.

Desde su primer edición en 2007, 
Expoagro posiciona a lo largo de 
sus 18 realizaciones como el escena
rio ideal para conectar a los actores 
del agro, generar nuevas alianzas 
comerciales y promover soluciones 
innovadoras.
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